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 Anfragen-Nr.   

 EAF-0003/2019  

Einwohneranfrage 

Frau P. 
99817 Eisenach 

 

Betreff 

 

Einwohneranfrage - Umsetzung Museumskonzept 
 

 

I. Sachverhalt 
 
Ein großes Entwicklungspotential besitzt in Eisenach die Kultur in ihrer gesamten Bandbreite. 

Während auf dem Gebiet der Musik in ihren unterschiedlichen Genres Beachtliches geboten und die 
Bürgerschaft auf vielfältige Weise inzwischen darüber informiert wird, ist in der Öffentlichkeit von 
Aktivitäten hinsichtlich der fast vergessenen Sammlungen des Thüringer Museums nichts zu spüren, 
abgesehenvon privaten Initiativen (Kunstverein, ortsansässige Künstler). Diese Situation gibt es so in 
keiner vergleichbaren Thüringer Stadt! 

Es geht um die Präsentation der stadteigenen Schätze der Einrichtungen des Thüringer Museums, die 
nach mehr als dreijähriger Tätigkeit der neuen Leiterin noch immer weder in einer modernen 
Dauerausstellung noch in wechselnden Sonderausstellungen gezeigt werden - und das zum 
120jährigen Jubiläum des vornehmlich von Bürgern unserer Stadt gegründeten Museums! 

Personal- und Geldmangel haben auch andere vergleichbare Museen - kein überzeugendes 
Argument für Stillstand. Überall in Thüringen sind seitens der Museumsleitung Ideen und 
Anstrengungen erkennbar, kommunale museale Schätze publik zu machen und touristisch zu 
vermarkten.  

 
II. Fragestellung 
 
1. Wie ist der Stand der Realisierung des überarbeiteten Museumskonzepts und wann wird die 

Öffentlichkeit darüber informiert? 

2. Gibt es für 2020 ein Ausstellungsprogramm, z.B. Sonderausstellungen von Kunstgut aus den 
verschiedenen Sammlungsbeständen? 

3. Wenn ja, wann wird das Programm der Öffentlichkeit vorgestellt und mit welchem Anspruch 
hinsichtlich seiner Öffentlichkeitswirksamkeit? 

4. Zu den besonderen Schätzen des Thüringer Museums gehört die von Gurt Elschner der Stadt 
Eisenach gestiftete Kunstsammlung. 
Das Elschner-Kuratorium wurde im September 2017 berufen. Die letzte Sitzung fand im März 
2018 statt. Eine für November 2018 vorgesehene Arbeitsberatung wurde seinerzeit ohne 
Begründung abgesagt. 
Warum geschieht seitdem nichts mehr und wann ist mit Informationen über eine geplante 
Ausstellung (Räume stehen seit mehr als drei Jahren zur Verfügung!) der Elschner-Galerie zu 
rechnen? 
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5. Gibt es Vorstellungen der Verwaltung, wie man die derzeitige, äußerst unbefriedigende Situation 
verändern könnte, um dieses noch immer brachliegende kulturelle Potential unserer Stadt 
sichtbar und erlebbar zu machen?  
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